



Paris- la-Défense, le 09 janvier 2014

## Communiqué de presse

### **REMISE DES PRIX 2013-2014 TROPHEE BETON**

Betocib, Cimbéton et la Fondation Ecole Française du Béton, sous le haut patronage du Ministère de la Culture, ont remis les prix du **Trophée Béton 2013-2014**, le **mardi 7 janvier 2014 à 19h** à la Maison de l'architecture en Île-de-France, 148 rue du Faubourg Saint-Martin, Paris 10<sup>e</sup>.

Cette cérémonie s'est déroulée à la suite de la délibération du jury, où les 10 équipes nominées ont été auditionnées. Quatre équipes ont été désignées lauréates.

1<sup>er</sup> prix

**Olivier Rigal**

***Le site géologique de Bozouls : un lieu unique dédié aux programmations artistiques***  
ENSA MARSEILLE

2<sup>ème</sup> prix :

**Jules Streiff**

***Un centre sportif à Nancy***  
ENSA NANCY

3<sup>ème</sup> prix ex æquo :

**Grégoire Arthuis**

***Réhabilitation d'un IGH à Nantes***  
ENSA PARIS-MALAQUAIS

3<sup>ème</sup> prix ex æquo :

**Gabriel Milhé**

***Reconversion d'une friche portuaire à Tarnos***  
ENSAP BORDEAUX

**Les nominés :**

**Tony Carton, Guillaume Lachat, Rodrigue Lombard et Camille Milou**  
*Reconversion des entrepôts Lafayette sur l'Île Saint-Denis : Ecole d'architecture, urbanisme & ingénierie de Paris Nord*  
ENSA PARIS-LA-VILLETTE

**Rémy Girardin**  
*Réaménagement de l'entrée et des abords d'une ancienne carrière à Mexico*  
ENSA PARIS-BELLEVILLE

**Jonathan Gouron et Carl Maxence Vinh**  
*Des thermes à Travassac*  
ENSA NANCY

**David Mader**  
*L'Eglise du Père Lachaise à Paris*  
ENSA PARIS-VAL DE SEINE

**Marion Ottman**  
*Immersion en Bolivie*  
ENSA NANTES

**Hugo Ribeiro**  
*Habiter Genève Eurométropole*  
ENSA LYON

**Le Trophée béton : un concours pour les jeunes diplômés des écoles d'architecture**

Le Trophée béton récompense les étudiants inscrits en projet de fin d'étude (PFE), ou jeunes diplômés de moins d'un an des écoles d'architecture françaises, pour la pertinence des qualités esthétiques, techniques et environnementales du matériau béton appliqué à leur projet de fin d'études.

Les dix équipes nominées dont quatre sont désignées lauréates bénéficient, grâce à ce concours, d'une visibilité à l'orée de leur entrée dans la vie professionnelle à travers une exposition à la Maison d'architecture en Île-de-France et la publication d'un tiré-à-part de la revue AMC-le Moniteur (parution en février 2014).

Ce concours, créé en 2012, invite les étudiants à approfondir leurs connaissances en résistance des matériaux suivant une approche structurelle. L'objectif est de pouvoir imaginer de nouveaux dialogues entre les jeunes professionnels, les ingénieurs et les entreprises, engagés ensemble en faveur de l'innovation au service de l'architecture en béton. Pour encourager le dialogue, le concours est accompagné d'une série de conférences où de prestigieux projets contemporains sont présentés par plusieurs acteurs.

**Un jury d'exception**

Sous la présidence d'**Emmanuelle Colboc**, architecte, le jury a réuni les représentants des différents partenaires, des architectes et des ingénieurs :

Représentants des partenaires :

Jean-François Briand, adjoint à la sous-directrice de l'enseignement supérieur et de la recherche en architecture, Ministère de la Culture et de la Communication  
Gilles Davoine, rédacteur en chef d'AMC  
Michel Perrot, président de la Maison de l'architecture en Île-de-France

Architectes :

Frédéric Auclair  
Bita Azimi  
Paul Chemetov  
Dominique Coulon  
Pascale Guédot  
Franck Hammoutène  
Vincent Mangeat

Ingénieurs :  
Olivier Baverel  
David Chambolle

#### Chiffres et déroulé du concours

- 130 équipes inscrites
- 84 dossiers reçus
- 10 nominés sélectionnés par le jury d'après une présélection de 52 projets par les organisateurs du concours
- 4 équipes désignées lauréates par le jury, suite à un oral de 30 minutes le 7 janvier 2014

#### 4 Prix

- 1<sup>er</sup> prix : 5 000 €
- 2<sup>ème</sup> prix : 4 000 €
- 3<sup>ème</sup> prix ex æquo : 3 000 €
- 3<sup>ème</sup> prix ex æquo : 3 000 €

#### Une valorisation immédiate à travers une exposition

Les 10 projets nominés font l'objet d'une exposition, du 7 au 11 janvier 2014, puis du 28 janvier au 28 février à la Maison d'architecture en Île-de-France.

#### Une publication spéciale

Les projets lauréats ainsi que les nominés seront publiés dans un tiré à part de la revue AMC, distribué à 16 000 exemplaires, avec le numéro du mois de février 2014.

#### A suivre : le lancement de la 3<sup>ème</sup> session et de nouvelles conférences

Le lancement de la 3<sup>ème</sup> session du « Trophée béton, liberté de l'espace », se déroulera **4 mars 2014**, à 18h30, à la Maison de l'architecture en Île-de-France. **Bernard Desmoulin**, architecte, présentera une conférence intitulée "**Prouesses et folies du béton : des architectures remarquables dans le monde**".

Trois conférences suivront ce lancement entre mai et septembre 2014 à la Maison de l'architecture en Île-de-France.

Les inscriptions au concours seront ouvertes à partir du 26 février 2014 sur le site : [www.trophee-beton.com](http://www.trophee-beton.com) et se clôtureront le 30 septembre 2014.

Cordialement

L'équipe du Trophée Béton

Pour plus d'information :  
[info@trophee-beton.com](mailto:info@trophee-beton.com)  
[www.trophee-beton.com](http://www.trophee-beton.com)

Claire Barbou, secrétaire générale de Bétocib, 01 55 23 01 17  
Judith Hardy, directrice de la rédaction de Construction Moderne, CIMbéton, 01 55 23 01 05  
Trophée Béton - 7 place de la défense - 92974 Paris La défense cedex

